

南アルプス市立豊小学校 学校だより



# 梨の花

令和4年度 第3号 5月24日発行

- ◆学校教育目標 『たくましく 心豊かな 子どもの育成』
- ◆具体目標 「かしこく」 自ら考え、学び続ける子ども  
「なかよく」 相手を敬い、思いやる子ども  
「たくましく」 自分の体を守り、鍛える子ども

豊小学校HP(ホームページ)アドレス <http://www.yutaka.m-alps.ed.jp/>

## 芸術鑑賞教室 公演「銀河鉄道の夜」



5月12日(木)、劇団「民話芸術座」に依頼をし、3年ぶりに芸術鑑賞教室を行いました。演目は、宮沢賢治作「銀河鉄道の夜」でした。

感染症対策から、休憩を入れながら上演する形になりましたが、子どもたちは、集中して劇に見入っていました。幻想的な世界を列車(銀河鉄道)で旅する場面では、たくさん子どもたちが、手拍子で応援をしていました。また、主人公「ジョヴァンニ」の親友「カムパネルラ」が亡くなってしまう場面では、涙を流している子もいました。

「銀河鉄道の夜」には、「ジョヴァンニ」と「カムパネルラ」をとおして、宮沢賢治の考える「本当の幸せ」が描かれています。絵本にもなっていますが、子どもたちにとっては、少々難しいテーマです。何度か本を読んだり、演劇や映像を見たりすることで、少しずつテーマに近づいていくことができます。また、宮沢賢治の世界や価値観を理解していくことができるようになります。

終わった後、子どもたちに話を聞くと、「最後は悲しかったけど感動した。また見たい。」

「劇の中の踊りが楽しかった。みんなものりのりだった。」

「一人でいくつもの役を演じていて、すごいと思った。」

というような感想が返ってきました。

短い時間でしたが、子どもたちの心に響く芸術鑑賞教室となりました。



芸術鑑賞教室 座長のあいさつ



## 修学旅行 鎌倉・箱根・静岡



高德院（鎌倉大仏）での全体写真



生命の星地球博物館見学 グループ行動

今年度は、4月26日（火）から28日（木）までの2泊3日で修学旅行に行ってきました。

例年は東京，神奈川方面が主ですが，一昨年度からは感染症が広がっている地域を避けたり，感染症対策がとれる宿泊場所や見学場所を選んだりしながら実施しています。昨年度は長野方面を選択し，本年度は神奈川・静岡方面に出かけました。

6年生は1学級だけですが，感染症への対策から2台のバスに分乗し，1日目に鎌倉，2日目に箱根，3日目に静岡へと向かいました。

鎌倉での見学場所は，定番の高徳院（鎌倉の大仏），長谷寺，鶴岡八幡宮，円覚寺などでした。事前学習の成果なのか，大仏には興味津々の6年生でした。小雨がぱらつく時もありましたが，しっかり写真もとれました。

箱根では，生命の星・地球博物館，箱根関所跡資料館，箱根ジオミュージアム（大涌谷）を見学しました。生命の星・地球博物館は，地球の歴史と生命の営みをテーマとした博物館で，6年生は動植物の化石などをゆっくり鑑賞していました。箱根ジオミュージアムの見学後，大涌谷の様子を見る予定でしたが，霧のため景色を見ることはできませんでした。噴出するガスの音だけを見ました。

最終日は，登呂遺跡，東海大学社会教育センター，清水港に行きました。登呂遺跡では，建物や道具から弥生時代の生活の様子を学びました。清水港では遊覧船に乗りました。運よく野生のイルカを見ることができました。

6年生にとって，楽しくたくさんのことを学んだ3日間でした。



登呂遺跡 竪穴式住居前



清水港 遊覧船に乗船